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平成 31年 第３回大河原町教育委員会定例会会議録 

１ 招集日時  平成 31年 3月 26日（月） 午前 9時 

 

２ 招集場所  大河原町役場 議員執務室 

 

３ 出席委員  舟山幸枝委員、一盃森広志委員、丹羽宜博委員、古山陽子委員、齋一志教育長 

 

４ 説明のため出席した者 

   教育総務課長 尾形 彰、生涯学習課長 八島 良隆、学校教育専門監 池田 尚人 

 

５ 開  会  午前 9時   

 

６ 平成 31年第 2回教育委員会定例会会議録の承認について  

   舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。  

       舟山委員、丹羽委員 署名。 

 

７ 平成 30年第 3回教育委員会定例会会議録署名の委員指名について 

   舟山委員   一盃森委員、古山委員を指名する。 

 

８ 教育長報告 

（１） 一般事務報告 

報告第８号 平成 3１年第１回大河原町議会定例会の結果について 

（教育総務課長、生涯学習課長 各自説明） 

 平成 31年第１回大河原町議会定例会の結果についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりであ

る。 

舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

報告第９号 県費負担教職員の異動状況について※別紙（当日） 

（教育総務課長説明） 

 県費負担教職員の異動状況についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

報告第 10号 大河原町駅前図書館嘱託司書設置要綱の一部改正について 

（生涯学習課長説明） 

 大河原町駅前図書館嘱託司書設置要綱の一部改正についてご説明申し上げる。資料は別紙のとお

りである。 
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舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

報告第 11号 大河原町駅前図書館管理規則の一部を改正する規則について 

（生涯学習課長説明） 

 大河原町駅前図書館管理規則の一部を改正する規則についてご説明申し上げる。資料は別紙のと

おりである。 

舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

報告第 12号 大河原町学校事務共同実施推進協議会運営管理要綱の一部改正について 

（教育総務課長説明） 

 大河原町学校事務共同実施推進協議会運営管理要綱の一部改正についてご説明申し上げる。資料

は別紙のとおりである。 

舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

（２）専決事務報告   

   報告第２号 専決処分の報告について 

        （平成 30年度大河原町一般会計補正予算（第７号） 

        （平成 31年度大河原町一般会計予算）        

   （教育総務課長 生涯学習課長 各自説明） 

平成 30 年度大河原町一般会計補正予算（第 7 号）及び平成 31 年度大河原町一般会計予算につい

て御説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。   

舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

９ 議事 

  議案第４号 教育委員会本庁及び教育機関の職員の人事について※別紙（当日） 

   （教育総務課長説明） 

 教育委員会本庁及び教育機関の職員の人事についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりであ

る。 

    舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

  

  議案第５号 在学青少年教育相談員の任命ついて 

   （教育総務課長説明） 

 在学青少年教育相談員の任命についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

   舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

  議案第６号 学校評議員の委嘱について 

   （教育総務課長説明） 

    学校評議員の委嘱についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 



 

- 3 - 

 

   舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

  議案第７号 おおがわら子どもの心のケアハウス職員の任命について 

（教育総務課長説明） 

   おおがわら子どもの心のケアハウス職員の任命についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりで

ある。 

   舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

議案第８号 平成 31年度学校給食計画について 

   （教育総務課長説明） 

    平成 31年度学校給食計画についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

（質 疑） 

     舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

議案第９号 社会教育指導員の任命について 

   （生涯学習課長説明） 

    社会教育指導員の任命についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

      舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

議案第１０号 スポーツ推進指導員の任命について 

   （生涯学習課長説明） 

    スポーツ推進指導員の任命についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

      舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

議案第 11号 大河原町スポーツ推進委員の委嘱について 

   （生涯学習課長説明） 

    大河原町スポーツ推進委員の委嘱についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

       舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

10 その他     

（１） 教育長報告 

（説明者：齋教育長） 

  ＜退任 御礼> 

  平成 24年 11月 11から 6年 4カ月大河原町の教育長として、大変お世話になりました。 

  教育委員の皆様のお蔭で、大河原町の教育力が大きく向上致しましたこと、最高の歓びと感じてお

ります。大河原町及び皆様方の発展とますますの繁栄を祈念し御礼といたします。 

              平成３１年３月２６日 大河原町教育委員会教育長 齋 一志 
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資料は別紙資料（校長会資料）である。 

Ⅰ平成 30年度＜学校教育のあゆみ＞ 

１ 学力向上    ・・・Ａ◎ 

（1）「標準学力テスト」を実施後の分析が、次回のテストに有効に働いた 

  ・・・平成 26・27年度連続 宮城県学力学習調査で最高の評価＝小学校 

     平成 28年度は 全国学力調査で宮城県最高評価＝小学校 

     中学校は平成 26・27・28年度と右肩上がりの大幅な伸び 

     平成 29年度は 全国学力調査で宮城県の最高評価＝小学校 

             ○金ケ瀬中生の大きな成果 

             ○大河原中 2，3年生の活躍が顕著 

     平成 30年度は 全国学テ  小学校 全国トップクラス 

                  中学校 全国平均を大幅に上回る 

（2）大河原町独自の「第３回大河原町算数チャレンジ大会」実施  

         「第２回おおがわら数学オリンピック大会」実施 の意義大   

（3）家庭学習の充実・・・暗証読本がボロボロになるほど活用の小学校 

２ 暗唱読本の完成・おおがわら先人集の活用・・・Ａ 

（１） 暗唱活動への期待 

○暗唱は 子供の自信を増大させる 

○ボロボロになった暗唱読本に大きな価値 

（2）おおがわらの先人集「志を未来に繋ぐ」の活用 

   ○志教育に生かした実践例がほしい  

３ 子供にとって魅力ある学級、魅力ある授業になったか・・・Ｂ◎ 

  ○魅力ある学級は、小学校、中学校を問わず学力が高い 

４「心のケアハウス」1年目で宮城県のモデルへ・・・Ａ 

  

５奉仕体験を通して 誰かの役に立つ喜びを感じさせたか・・・Ｂ 

  ○大規模校で可能な奉仕体験を工夫する必要 

６防災教育を充実させることができたか・・・Ｂ◎ 

 （1）防災副読本の活用 

 （2）共同防災訓練実施 

７「体力を向上」させるためどう取り組んだか・・・Ｂ◎ 

 小学校の体力向上対策に工夫を 大河原南小学校の取り組み紹介を 

８「国際理解教育」の充実に努めたか・・・Ａ 

 １ 英国交流？ 

 ２ 小学校英語の教科化に備えて 指導計画 教材 

 ３ 上海との交流に期待 

① ３０年１２月 上海から大河原小学校へ 

② ３１年１月 教育長、大河原中学校校長、専門監 上海へ 
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③ ３１年３月 上海華東師範大学付属小、中学生が大河原小学校へ  

９ホームページの充実に努めたか・・・Ｂ◎ 

 ○Ｎｅｔ Ｃｏｍｍｏｎｓの活用で激変 

10給食センター早期建設に向けて・・・Ａ 

 ○計画的建設の推進 平成３１年７月の完成に期待 

 ●異物混入を防止するため、毎月の声掛け注意喚起を 

  11ゲーム・携帯・スマホのよりよい使い方に努めたか・・・Ｂ◎ 

 継続的指導と PTAの積極参加が大きな力となっている 

12 中学生 まちづくり未来会議のインパクト 

 ○中学生の提案が「さくらイルミネーション」として実現 

 ○中学生未来会議 中国、上海と同じテーマで、優勝チームを上海で発表させたい 

13 ぺッパー導入を 有効活用に・・・Ａ 

  ○「プログラミング教育」の先取り 

  ○不登校傾向の子にも効果あり。 

  ○さくら祭り期間中に、大河原南小学校の子供たちがプログラミングした、ペッパーによるさ

くら祭りの紹介を、中央公民館内の観光物産協会にぎわいプラザで実演発表予定。 

Ⅱ平成 30年度＜生涯学習を振り返って＞ 

１総合型地域スポーツクラブの設置ができたか・・・Ｂ◎ 

  ○粘り強い取り組み 平成 30年 3月 27日 体験会「講話」「カラオケ体操教室」  

 ２絵本と学びの部屋の活用・・・Ａ 

  ○「星空さんぽ」大盛況  ○絵本の部屋利用者増  ○学びの部屋認知度上向き 

  ○放送大学開設と活用 

 ３クロスカントリー大会ができたか・・・Ｂ◎ 

  ○小中学校の協力体制で成り立っている 

  ○「仮装」が魅力増大 

 ４中央公民館の老朽化対策ができたか・・・Ａ◎ 

  ○１０月にめでたくリニューアルオープン 

 ５ジュニア、青年育成が充分できたか・・・Ｂ◎ 

  ○成人式の見事な成功  ○インリーダー、ジュニアリーダー増加 

 

  Ⅲ情報発信状況・・・Ａ 

   ＜平成３０年度 河北新報掲載記録＞   

   6/12 齋清志町長 中学生に助言        6/15 中学生 カゲロウ死骸 清掃 表彰 

   7/28 算数チャレンジ、数学オリンピック   9/13 大河原町 学力 全国トップクラス 

   10/12 金ケ瀬小学校 松山医師の業績 歌劇に 11/30 大河原中生 科学実験 

   12/25 科学甲子園 大河原中学校 全国４位入賞 12/25 トークフォークダンス 

   1/6 子ども新聞 科学の甲子園 大河原中学校 3/21 ペッパー全校配置プログラミング教育 

  ＜テレビ放送＞ 1/22 仙台放送ＴＶ  
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Ⅳ年度末及び年度初めについて 

１業務処理 ２児童生徒及び職員の事故防止 ３人事異動関係 ４新規採用教員の動き 

 

Ⅴその他 

  目標は、数値化しない限り「夢」に終わる 

              ビジネスマンのリーダー力養成講座 

              経営コンサルタント 小宮 一慶 

             

11 各課長報告   

（説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

4月の行事予定を説明申し上げる。別紙資料である。 

   

12 次回教育委員会の開催日程について 

舟山委員長  次回の定例会は、平成 31年 4月 19日（金）午後 2時から開会する。 

 

        

13 閉会宣言  午前 10時 13分     

 

平成 31年 4月 19日 

      署名委員 

 

      署名委員 


